

POLITIQUE ANNIVERSAIRE AUJOURD'HUI DE L'ANCIEN PRÉSIDENT DE LA COMMISSION EUROPÉENNE

Jacques Delors, 90 ans et toute sa rage

Paradoxe : le nouveau Citoyen d'honneur de l'Europe (le troisième après Monnet et Kohl), est soudain invoqué face à la crise grecque par François Hollande qui n'avait cessé de l'ignorer.

Jacques Delors va bien. Il éprouve quelques difficultés à se déplacer, après une opération à la hanche, l'année dernière. Mais il a conservé intacte sa passion de l'Europe, et sa volonté de suivre son évolution au plus près : « Il ne cesse de nous demander des notes, témoigne Yves Bertoncini, directeur de l'institut Jacques-Delors. C'est un autodidacte. Il n'aime pas survoler les sujets, il veut les maîtriser en détail. » La passion, elle s'est à nouveau exprimée lorsqu'il a été distingué du titre de Citoyen d'honneur de l'Union – troisième seulement à ce titre, après Jean Monnet et Helmut Kohl.

C'était le 27 juin, à l'issue d'un Conseil européen de crise sur la Grèce... « J'enrage », écrit Delors dans un communiqué de remerciement, regrettant une Europe qui s'éloigne de ses valeurs. Il récidivait hier dans le Journal du dimanche : « Ce système n'est plus gouvernable. Il faut refonder cette union économique et monétaire. » Son prestige et son autorité en Europe sont intacts. Jean-Claude Juncker, comme tous ses successeurs à la présidence de la Commission, est venu le consulter. Et il se réclame de son exemple quand il bouscule « l'égoïsme » des gouvernements sur l'accueil des réfugiés.

Hollande-Delors : la rupture en 1994

En France, il en va autrement. François Hollande lui fut longtemps proche, jusqu'à la précampagne présidentielle de 1994 – brutalement interrompue par l'intéressé. Leur dernier



« Il faut refonder cette union économique et monétaire ». Photo AFP

contact daterait d'il y a deux ans, pour un déjeuner à l'Elysée. En évoquant fin décembre 2012 devant Jacques Delors ce président qui se réclame de son héritage européen, il répondit, glacial : « Ah bon ?.... Très bien. »

« Écoutons Jacques Delors », affirme cependant le président français, il est vrai sollicité par le JDD. C'est sur son idée d'une

« avant-garde » qu'il s'appuie pour relancer le projet d'un « gouvernement économique ».

L'anniversaire de Jacques Delors a été fêté hier en petit comité. Mais à la fin de l'année est organisé un grand colloque à Bruxelles. A voir si l'avant-garde a entremêlé avancé. Et si François Hollande y assiste. ■

Francis Brochet

Hollande veut plus d'Europe

Il faut une « avant-garde » à l'Europe, davantage intégrée autour de l'euro, affirme François Hollande dans Le Journal du Dimanche. Il y reprend les propositions avancées le 14 juillet, en réponse à la crise grecque : un gouvernement économique de la zone euro, dotée d'un budget spécifique et d'un parlement « pour en assurer le contrôle démocratique ». Son Premier ministre a aussitôt esquissé les contours de cette avant-garde, désignant « la France, l'Allemagne, l'Italie, les pays fondateurs ». Son ministre de l'Économie avait pointé, mercredi, un préalable à cette relance : de nouveaux transferts de souveraineté de la nation vers l'Europe. « La France y est prête », affirmait Emmanuel Macron, ce que François Hollande n'a pas évoqué, ni hier, ni le 14 juillet. À noter que le président du Conseil Donald Tusk a déjà dit son refus.

>>>...les Enchères de la Semaine>>>...les Enchères

ANAF - Judiciaire
JEAN-CLAUDE & ASSOCIE
Détails, ventes et photos : www.anaf.com

ANAF LYON 15 pl. Jules Ferry LYON 6^e - T. 04 72 83 20 20

MARDI 21 JUILLET A 9H : LJ HOME DESIGN CONCEPT 2 R NOUVELLES MAISONS 69009 LYON

Meuble TV – stock luminaires

MARDI 21 JUILLET A 17H30 : LJ KARL'S 28 R A BOUTIN 69100 VILLEURBANNE

Tour réfrigérée – mob. salle et terrasse – percolateur – lave vaisselle – mach. à glaçon

JEUDI 23 JUILLET A 9H30 : LJ LARMEE MARYSE 54 TER R REPUBLIQUE 69330 MEYZIEU
Stock bijoux fantaisie, parfum, maquillage

JEUDI 23 JUILLET A PARTIR DE 11H CHEZ ANAF AUTO AUCTION 6/8 R P ET M CURIE 69800 ST PRIEST
300 Véhicules Dont judiciaire Statiques, Utilitaires, Société, VP et 4X4

Expo : 8h30 à 11h

ANAF GRENOBLE www.anaf.com

<<<...Les Ventes judiciaires>>>... Les Ventes judi

MARDI 21 JUILLET A 10H : 11 CHEMIN DU CHANAY, 69720 ST-BONNET-DE-MURE : MARCHANDISES NEUVES À LA PALETTE OU AU DÉTAIL : JOUETS, MONTRES, RÉVEILS, GADGETS, ÉTENDAGES, LUNETTES DE SOLEIL, ACCESSOIRES DIVERS, PRÊT A PORTER, RADIATEURS...

EXPO A 9H30.

SELARL J.M. BREMENS - C. BELLEVILLE 04.78.37.88.08

LUNDI 27 JUILLET A 11H : APRÈS L.J. ET DIVERS : VENTE 6 RUE MARCEL RIVIÈRE, 69002 LYON : NBX VÉHICULES DONT ERDF : MASTER, CLIO, PARTNER, ESPACE, MEGANE, VW TRANSPORTER, SCENIC, KANGOO... BMW X6 3.5D (09). PEUGEOT 207, OPEL ZAFIRA DCI, RENAULT SCENIC (11), RENAULT KANGOO (09).... EXPO SUR PLACE 101 AV. SIDOINE APOLLINAIRE 69009 LYON DE 9H/10H.

SELARL J.M. BREMENS - C. BELLEVILLE 04.78.37.88.08



« Un fiasco intégral »

Nicolas Dupont-Aignan, président de Debout la France

« Jacques Delors est un homme respectable, qui a été cohérent dans ses opinions et son projet politique. Mais je pense qu'on assiste à l'effondrement de son idéal européen car il l'a bâti sur du sable. Il a oublié que l'Europe ne pouvait exister qu'en se reposant sur les nations démocratiques, et qu'elle ne pouvait être que l'addition de nations autour de projets concrets, à géométrie variable. Cette grande Europe à 28 qu'il a voulu est un fiasco intégral. »



« Tenace, créatif, jamais arrogant »

Michel Barnier, ex-commissaire européen (1999-2004 et 2010-2014)

« À Bruxelles et dans toutes les capitales, Jacques Delors garde l'image d'un Français tenace, créatif, attentif, jamais arrogant. Il a su pendant dix ans faire de la Commission ce qu'elle doit être pour que ça marche, le lieu de l'impulsion, de la conciliation, de l'intérêt commun. Il était au milieu du jeu, entre Mitterrand et Kohl et les autres, entretenant quelque chose qu'on n'écrira jamais dans un traité : l'esprit européen. En réagissant à la crise financière et à la crise grecque, j'ai souvent cité Jacques Delors, qui nous avait prévenus en quittant la Commission : « On ne peut durablement avoir l'union monétaire et la désunion économique, fiscale et sociale ». « Et je me souviens évidemment du 8 février 1992, l'ouverture des jeux Olympiques d'hiver d'Albertville : Jacques Delors nous avait rejoints directement de Maastricht, où s'était conclue la négociation créant la monnaie unique. Quelques années plus tard, alors ministre des Finances, il m'avait aidé à bâtir le plan routier des JO et la Savoie ».

Polémique

Le Maire fier d'être hué

Le député Les Républicains de l'Eure Bruno Le Maire affirme dans le JDD être « fier » d'avoir été hué par les opposants à l'ouverture du mariage aux couples homosexuels. « La vraie violence surgit quand on menace votre intégrité physique. J'ai connu des moments durs dans

ma carrière. Mais lors de ce meeting, j'ai ressenti de la fierté quand j'ai été hué pour mes convictions », affirme Le Maire. « Oui je crois au mariage homosexuel, oui je crois que l'amour homosexuel vaut l'amour hétérosexuel. Il faut avoir conscience que nos combats dépassent notre personne. »